



**Ata da sessão ordinária da Assembleia de Freguesia de
30/06/2016**

----- Aos trinta dias do mês de junho de dois mil e dezasseis, pelas 21 horas e 30 minutos, no **Centro Cultural e Recreativo de Monte de Bera**, reuniu em sessão ordinária a Assembleia de Freguesia de Almalaguês, legalmente convocada, com a seguinte ordem do dia: -----

----- **Ponto 1: Votação da ata da sessão anterior;**-----

----- **Ponto 2: Aprovação da 2.ª revisão do orçamento de 2016.**-----

----- Estiveram presentes nesta sessão os seguintes membros: a Presidente da Mesa da Assembleia, Telma Reis (eleita pela CDU), Luís Borges (eleitos pelo PS), Laurindo Eufrásio, Jorge Santos e Ângela Fonseca (eleitos pelo PPD/PSD, PPM, MPT por Coimbra), António Rosa (eleito pela CDU) e Celeste Lameira (eleita pelo CPC - Cidadãos por Coimbra). Esteve ainda presente Alberto Machado (PS), que secretariou a Mesa, em substituição de Elsa Ramalho na ordem legal da lista enviada para o Tribunal.-----

----- Estiveram ausentes os membros Elsa Ramalho e Catarina Santos, a primeira por motivo de férias e a segunda por motivos profissionais, tendo ambas justificado a falta por escrito e solicitado a sua substituição, pelo que foi convocado o primeiro membro, Alberto Machado, já identificado, mas não se conseguiu convocar o segundo membro da lista, Manuel Capela, com o qual não se conseguiu obter contacto, até ao legal período da convocatória.-----

----- Não houve inscrição do público por não se encontrar ninguém na assistência. -

----- Aberto o **período de antes da ordem do dia**, a Presidente da Assembleia começou por informar e ler um ofício que recebeu via e-mail no passado dia dezasseis de junho, pela Sra. Graça Simões. No citado ofício, a habitante de Ribeira de Carpinteiros solicitava a correção do registo de alguns aspetos por si referidos aquando da sua intervenção no período aberto à participação do público e também pediu que se «fizesse chegar as atas a todos os que participam nas Assembleias, ou enviando individualmente, como aos Membros da Assembleia, ou informando que a ata será lida na reunião seguinte e fazê-lo efetivamente» ou ainda «divulgar na página Web da freguesia» as atas que vão ser aprovadas.-----

----- Sobre o mesmo ofício, Celeste Lameira solicitou a palavra para dizer que considerava importante que o público lesse também as atas que vão ser aprovadas, bem como nas próprias assembleias devessem ser também lidas em voz alta, pois só assim o público saberá que conteúdos é que foram aprovados pela Assembleia de Freguesia.-----

----- Em resposta ao presente ofício, a Presidente da Assembleia informou que a opinião da Mesa da Assembleia é que não haja qualquer alteração aos procedimen-



tos, aliás aprovados em Regimento da Assembleia de Freguesia, tendo reforçado que os membros eleitos da assembleia são os únicos com legitimidade para fazer alterações e votar as atas nas Assembleias, que têm conhecimento prévio do seu conteúdo pela legal convocatória, não podendo o público solicitar qualquer alteração ao documento que já foi devidamente aprovado na Assembleia, e principalmente que não podem ser divulgados nem tornados públicos quaisquer documentos que ainda não foram aprovados pela Assembleia. Esclareceu, por fim, que as Assembleias são públicas e que a população que queira manter-se informada tem oportunidade de participar e de tomar conhecimento de todos os assuntos nela falados e deliberados. -----

-----De seguida, a Presidente da Assembleia deu a palavra ao Sr. Presidente da Junta de Freguesia para apresentar a **atividade realizada pelo Executivo**.-----

-----Após a leitura da informação escrita do Presidente da Junta, quiseram usar da palavra os seguintes membros da Assembleia: -----

-----A) **António Rosa:** a) para alertar o Executivo de que após as obras do saneamento nos lugares de Rio de Galinhas e de Monforte, mais precisamente na zona de Vale Vilões, começaram a abater as caixas do ramal, e que não se tem visto a presença dos técnicos das Águas de Coimbra nem nenhum empreiteiro para verificar essa situação, reforçando a existência de diversos abatimentos nessas zonas; --

-----b) Também solicitou que fosse colocado um espelho sinalizador junto no cruzamento do antigo campo de futebol de Rio de Galinhas ou a necessidade de se aparar um cedro que está em terreno privado, falando com o seu proprietário, e que está a tapar a visibilidade dos automóveis que por ali passam; -----

-----c) Perguntou se o Executivo tem alguma resposta quanto à recuperação da água da fonte de Monforte; -----

-----d) Questionou ainda se já existe o relatório com a relação dos bens imóveis que são propriedade da Junta de Freguesia; -----

-----e) E por fim, se o Executivo já apurou se o abatimento da estrada na Rua da Senhora da Alegria, junto à capela de Rio de Galinhas, foi causado pelas obras do saneamento e a passagem de camiões ou se foi por outro motivo, alertando que nessa rua já não passa o carro do lixo e a qualquer momento pode haver alguma desgraça. -----

-----B) **Celeste Lameira:** a) Transmitiu ao Executivo que hoje termina o prazo de entrega das propostas para o Orçamento Participativo e que no entanto, deveria ter havido uma maior divulgação e que o site da junta de freguesia não publicita de uma forma clara nem acessível este assunto; -----

-----b) Questionou o Executivo sobre quando se vai reunir a Comissão Técnica do Orçamento Participativo para analisar os projetos e como é que será feita a sua vo-



tação, se é secreta, se é com braço no ar, ou se é de outro tipo. -----

----- C) **Jorge Santos:** a) que em primeiro lugar felicitou a Associação Recreativa de Monte de Bera, por receber a Assembleia de Freguesia e em segundo lugar para felicitar o Executivo pela aquisição do trator e pela concretização da II Feira de Gastronomia e Artesanato realizada no presente mês;-----

----- b) Questionou ainda o Executivo sobre a aproximação da época de incêndios e se nessa medida, o Executivo tentou salvaguardar a limpeza dos caminhos florestais e se estes estão todos transitáveis; -----

----- c) Alertou que na última sessão da assembleia foi falado o assunto dos transportes dos SMTUC e da data em que termina o atual contrato de concessão com a empresa "Transdev", referindo que seria importante o Executivo saber exatamente quando o mesmo termina; -----

----- d) Teve conhecimento que a Câmara de Penela agiu no sentido de isentar de taxa o troço do IC3 entre Lamas e Penela, questionando o Executivo sobre se iria tomar alguma posição no sentido de fazer esforços para isentar também o troço que liga Almalaguês à A1, ao IC3 e nomeadamente até Ceira. -----

----- Em resposta aos referidos comentários e questões feitos por António Rosa, o Sr. Presidente da Junta informou que a zona de Vale Vilões, onde existem os abatimentos causados pelas obras do saneamento, está para ser repavimentada. O Tesoureiro do Executivo, Jaime Silva, reforçou ainda que o empreiteiro veio para fazer remendos e que foi a própria entidade Águas de Coimbra que não permitiu, entendendo que deve ser tudo fresado, dado que a zona do coletor está demasiado danificada para que fossem feitos apenas remendos. -----

----- Continuou o Presidente dizendo que o trator novo da Junta já iniciou os trabalhos de limpeza na Flor da Rosa e que outras zonas serão vistas, nomeadamente a do cruzamento em Rio de Galinhas; quanto à reposição da água da fonte de Monforte, disse que a fonte tem estado cheia de água porque as chuvas têm sido frequentes e que ainda não foi possível tratar deste assunto; e que quanto à rua da Sra. da Alegria, em Rio de Galinhas, remeteu à Câmara a reposição da estrada, dizendo que quando esta foi pavimentada depois do saneamento, a empresa deveria ter feito valetas, o que não aconteceu e por isso, as águas ficam depositadas em cima do muro e não escoam devidamente; quanto ao relatório dos bens imóveis, a empresa de consultadoria "Zé Manel", ainda não tem respostas. -----

----- Em resposta a Celeste Lameira, o Presidente da Junta informou que as dúvidas colocadas quanto ao Orçamento Participativo estão no seu Regulamento e que foi feita publicidade, tendo inclusivamente sido espalhados cartazes e editais em todo os lugares da freguesia. -----

----- E esclareceu Jorge Santos dizendo que o Executivo já falou com o Engenheiro



Constantino, alegando que a Junta de Freguesia não tem meios para fazer a limpeza adequada, mas que esta pretende passar por todos os lugares da freguesia para fazer uma limpeza mais geral; quanto à data em que termina a concessão com a "Transdev", assegurou que vai falar com o vereador Jorge Alves, pois não tem conhecimento preciso dessa situação; e que na autoestrada entre Almalaguês e Ceira não se paga portagem, e que existem dois pórticos, no qual só se paga em um deles.-----

----- António Rosa pediu a palavra para esclarecer o valor a pagamento nas portagens é de cerca de €0,47, e que os aderentes da "Via Verde", pagam cerca de €0,15.-----

----- Entrando no **período da ordem do dia**, a Presidente da Assembleia apresentou aos membros da Assembleia a discussão do **ponto 1** (Votação da ata da sessão anterior): -----

----- Não havendo intervenção dos membros da Assembleia, foi colocado o documento a votação, tendo sido o mesmo aprovado por maioria com as abstenções de Jorge Santos e Alberto Machado, justificando-o por não terem estado presentes na sessão anterior, e seis votos a favor dos restantes membros. -----

----- Quanto à discussão do **Ponto 2** (Aprovação da 2.ª revisão do orçamento de 2016), a Presidente da Assembleia solicitou ao Executivo que apresentasse o documento.-----

----- O Presidente justifica que esta segunda revisão se prende com a transferência de alguns saldos e com o reforço de algumas rubricas, pelo que existem obras de 2014 que ainda não estão pagas e o próximo orçamento a aprovar na Assembleia seguinte ainda terá que sofrer melhores e maiores ajustes. -----

----- Questionados da inscrição para intervenção, os membros da Assembleia nada disseram, pelo que a Presidente da Assembleia colocou de seguida o documento a votação, tendo sido o mesmo aprovado por unanimidade.-----

----- Nada mais havendo a tratar, e encerrando a sessão, a Presidente da Assembleia colocou à consideração dos presentes a aprovação por minuta no final desta sessão com as deliberações tomadas, tendo sido a mesma aprovada por unanimidade. -----

----- A presente ata definitiva foi lida e aprovada por todos os presentes em sessão ordinária realizada no dia vinte e três de setembro de 2016, sendo assinada pela Presidente da Mesa da Assembleia. -----

A Presidente da Assembleia de Freguesia
